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AOS VINTE E SETE DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO
DE DOIS MIL E VINTE ÀS DEZOITO HORAS E TRINTA
MINUTOS ACONTECEU A REUNIÃO ORDINÁRIA DO
CONSELHO ADMINISTRATIVO DO RPPS. DEVIDO A
PÂNDEMIA DO CORONA VÍRUS FICOU DEFINIDO QUE
A REUNIÃO SERÁ REALIZADA ATRAVES DO LINK "
HTTPS://PLAY.GOOGLE/STORE/APPS/DETAILS?
ID=COM.GOOGLE.ANDROID.APPS.MEETING ",
PARTICIPARAM DESSA LIVSTREAM OS SEGUINTES
MEMBROS DOS CONSELHOS ADMINISTRATIVO E
FISCAL: MARCIA REGINA WANSOVICZ, JULIANO
BARAUCE DE OLIVEIRA, EVANDRO PACHECO DOS
SANTOS, ANTONIO JOSÉ PASSONI, VALDIR BUENO
DOS SANTOS, ANA MARIA LOURENÇO, JOSÉ CARLOS
SCHEIDT, TARCÍSIO DELFRATE, DANIELE
ZWIEGICOSKI, SIDNEI APARECIDO MAIDL, DÉBORA
STELLE, CINTHIA LIBERTO A SECRETARIA TÂNIA
MARA TRINDADE E A PRESIDENTE SIMONE
FOLLADOR. CONTAMOS AINDA COM A
PARTICIPAÇÃO DOS FUNCIONÁRIOS: OS TÉCNICOS
ADMINISTRATIVOS JORDY MALAQUIAS DE PAULA ,
ANAGAÍS CELÍCIA BAGDINSKI, A ASSISTENTE
SOCIAL ROBERTA DE OLIVEIRA BRECAILO. INICIA-SE
A LIVE DA REUNIÃO ORDINÁRIA COM AS BOAS
VINDAS DA PRESIDENTE, ALGUMAS ORIENTAÇÕES
DE COMO SE DARÁ A REUNIÃO E A PARTICIPAÇÃO
DOS MEMBROS. EM SEGUIDA COMENTA SOBRE A
IMPORTÂNCIA DA ATA DO DIA VINTE E NOVE DE
ABRIL, SEU CONTEUDO É O MAIS IMPORTANTE.
APRESENTA O VALOR DA FOLHA DE PAGAMENTO
REFERENTE AO MÊS DE ABRIL NO VALOR TOTAL DE
HUM MILHÃO QUATROCENTOS E OITO MIL
SEISCENTOS E QUARENTA E SETE REAIS E NOVENTA
E TRES CENTAVOS. DESSES TREZENTOS E
CINQUENTA E UM SÃO APOSENTADOS E SESSENTA E
TRES SÃO PENSÕES. OS RECOLHIMENTOS SOMARAM
QUATROCENTOS E NOVENTA E QUATRO MIL
SEISCENTOS E OITENTA E UM REAIS E OITENTA E
SETE CENTAVOS, DO PARCELAMENTO CENTO E
NOVENTA MIL DUZENTOS E VINTE E NOVE REAIS E
OITENTA E NOVE CENTAVOS O RECOLHIMENTO
PATRONAL FECHOU EM SEISCENTOS E OITENTA E
QUATRO MIL NOVECENTOS E ONZE REAIS E SETENTA
E SEIS CENTAVOS. NO ANO PASSADO OUVE UM
PROJETO DE EMENDA QUE ALTERARÁ O VALOR DAS
DEDUÇÕES, MAS POR ENQUANTO CONTINUAM AS
MESMAS TAXAS. NESTE MÊS DE ABRIL TIVEMOS DEZ
PROCESSOS DE APOSENTADORIAS. A FOLHA DE
PAGAMENTOS E OUTROS BENEFÍCIOS FICOU EM
CENTO E TRINTA MIL, TREZENTOS E SETENTA E
CINCO REAIS E CINQUENTA E OITO CENTAVOS.
DESPESAS ADMINISTRATIVAS CINQUENTA E DOIS
MIL NOVECENTOS E SETENTA E CINCO REAIS E
TRINTA E SETE CENTAVOS. A ANUIDADE DA
APEPREV CAI SEMPRE NO MÊS DE ABRIL SENDO
PAGO SETECENTOS REAIS. A LOCAWEB SÃO OS
SERVIÇOS DE INTERNET O DOMINIO DA WEB, NUM
TOTAL DE SETECENTOS E VINTE E CINCO REAIS E
CINQUENTA E QUATRO CENTAVOS. O REPASSE DA
TAXA ADMINISTRATIVA FOI DEPOSITADO NO DIA
QUINZE DE MAIO NUM TOTAL DE SETENTA E
QUATRO MIL QUINHENTOS E TRINTA E SEIS REAIS E



TRINTA E OITO CENTAVOS. O PARCELAMENTO DE
NUMERO CINQUENTA E SETE DE DUZENTOS E
QUARENTA FOI NO VALOR DE CENTO E NOVENTA
MIL DUZENTOS E VINTE E NOVE REAIS E OITENTA E
NOVE CENTAVOS. O PROCESSO DE AVALIAÇÃO DOS
IMOVEIS ESTA EM ANDAMENTO E NO MÊS QUE VEM
JÁ TEREMOS O VALOR. FARAO DUAS AVALIAÇÕES DA
AREA A SER CONSTRUIDA E DA AREA DE
PRESERVAÇAO. O SALDO COM IMOVEIS FICOUS EM
QUARENTA E CINCO MILHOES TREZENTOS E
SETENTA E OITO MIL NOVECENTOS E NOVENTA E
OITO REAIS E OITENTA E NOVE CENTAVOS. A
CARTEIRA DE MARÇO DEU PROBLEMA DE BAIXO
RENDIMENTO, NÃO FOI FEITO NENHUM
INVESTIMENTO DE RISCO, OS FUNDOS QUE MAIS
IMPACTARAM ESTAMOS TOMANDO TODAS AS
PROVIDENCIAS, VAMOS ENCAMINHAR DOCUMENTO
COBRANDO EXPLICAÇOES SOBRE O QUE
ACONTECEU. EM SEGUIDA SIMONE FOLLADOR
APRESENTA O SENHOR ELANIR DO BANCO
DAYCOVAL QUE FARÁ UMA ANALISE DA SITUAÇÃO
FINANCEIRA NOS MESES DE FEVEREIRO, MARÇO E
ABRIL. AGRADECE POR ESTAR JUNTO NOVAMENTE.
EM RELAÇÃO AOS INVESTIMENTOS DE MARÇO, ESTE
FOI O MÊS DE MAIOR IMPACTO DESDE A CRISE DE
DOIS MIL E OITO. AGORA VIVEMOS A CRISE DA
INCERTEZA. O QUE É O CORONA QUANTO TEMPO ,
QUAL A DIMENSÃO DO IMPACTO. O MERCADO
FINANCEIRO NÃO GOSTA DE IMPACTOS É MELHOR
TER DEZ POR CENTO DE QUEDA DO QUE
INCERTEZAS. O AUGE FOI NA SEGUNDA QUINZENA
DE MARÇO. OS ORGAOS REGULADORES ENTENDEM
AS DIFICULDADES DO MOMENTO, MÊS DE MARÇO
TEVE UMA DESVALORIZAÇÃO DE TRINTA E UM
NEGATIVO E TRES CIRCUIT BREAKER, BATE MAIS DE
DEZ POR CENTO AI PARA TUDO. ATE A RENDA FIXA
TEVE DESVALORIZAÇÃO DE MENOS UM VIRGULA
CINCO POR CENTO. ISSO JUSTIFICA O IMPACTO DA
CARTEIRA DO RPPS. APESAR DA CARTEIRA SER
CONSERVADORA TEVE IMPACTO. EM ABRIL CORTE
DAS TAXAS DE JUROS, SELIC EM TRES POR CENTO
PERSPECTIVA DE DOIS VIRGULA CINCO NO FIM DO
ANO. PARA OS INVESTIDORES OS DESAFIOS SÃO
MAIORES. BANCO CENTRAL COMPRA ATIVOS DE
EMPRESAS, AUXILIOS EMERGENCIAIS PARA A
POPULAÇÃO. O MERCADO DA SINAIS DE
REABERTURA. A BOLSA RECUPEROU MAIS DE DEZ
POR CENTO. EMPRESAS APRESENTAM UMA
MELHORA. A QUESTÃO POLITICA TEVE ALTOS E
BAIXOS, POREM MAIS MOMENTOS DE PAZ DO QUE
DE BRIGAS COLABORANDO PARA UMA MELHORA.
HOUVE O ESTRESSE POR CAUSA DO VIDEO DO
PRESIDENTE BOLSONARO, POREM COMO NÃO TINHA
NADA CONCRETO O MERCADO REAGIU BEM
PRINCIPALMENTE NO EXTERIOR. RESERVAS
BRASILEIRAS EM DOIS TRILHOES DE REAIS, INJEÇÃO
DE RECURSOS E BANCO CENTRAL EM CONTER
ESCALADO DO DOLAR. FALANDO DOS FUNDOS
DEYCOVAL E IBOVESPA A ALTA FOI DE DEZ VIRGULA
TRES POR CENTO. FUNDO DE GESTÃO ATIVO QUE
BUSCA SUPERAR A BOLSA. A BOLSA DEU SEIS
VIRGULA DEZESSEIS E O FUNDO SEIS VIRGULA
SETENTA E OITO POR CENTO. A PERSPECTIVA DO
PONTO DE VISTA DA ECONOMIA PARA O ANO EM
TORNO DE DOIS VIRGULA VINTE E CINCO DE TAXA
DE JUROS E UMA DEFLAÇÃO DE MEIO POR CENTO.
ALGUMAS COISAS IMPORTANTES CENÁRIO MENOS
NEBULOSO, PLANOS DE REABERTURA. NO PARANA
PROTOCOLOS DE SEGURANÇA, RETOMADA DAS
ATIVIDADES ECONOMICAS, O MERCADO REAGE.
JUNHO E JULHO JÁ COMEÇA A ACONTECER
INDICADORES POSITIVOS, MAIS CONTRATAÇOES DO
QUE DEMISSOES, REDUÇÃO DE PEDIDOS DE AUXILIO
DESEMPREGO. ESSES INDICADORES DEVEM SER
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POSITIVOS EM OUTUBRO, ENTÃO MERCADO
ANTECIPA ALGUMA VOLATILIDADE AO LONGO DOS
PROXIMOS MESES. ISSO É OPORTUNIDADE PARA SE
REPOSICIONAREM, NÃO É MELHORA DE CURTO
PRAZO. O MERCADO SEMPRE VOLTA INDEPENDENTE
DO PRAZO QUE LEVE A BOLSA BRASILEIRA DEVE
FECHAR O ANO EM NOVENTA MIL PONTOS. A
RESPEITO DA CARTEIRA, OBSERVOU QUE A MESMA É
BASTANTE PULVERIZADA E PODE HAVER
DISTRIBUIÇÃO DOS ATIVOS DENTRO DOS MESMOS
GESTORES E MESMOS FUNDOS. POR EXEMPLO IMAB
5 MAIS BB RENDA FIXA, TITULOS LONGOS, TEM
VOLATILIDADE MUITO GRANDE, ENTÃO
POSSIBILIDADE DE GANHO EM RELAÇÃO A
VOLATILIDADE NÃO OFERECE GANHO. SUGESTÃO
DE REPOSICIONAMENTO TORNANDO MAIS FACIL O
CONTROLE E NA RENDA VARIÁVEL TAMBEM
OTIMIZANDO, MENOS NOS FUNDOS QUE TEM
CARÊNCIA.. EXPLICA QUE NA ANALISE TENTOU SER
IMPARCIAL FOCANDO NA GESTÃO DOS FUNDOS
OTIMIZANDO E TORNANDO MAIS DEFENSIVO SEM
PERDER OPORTUNIDADES DE RETORNO. SIMONE
FOLLADOR FALA DA PREOCUPAÇÃO E CUIDADO
PARA A REALOCAÇÃO NA MESMA CATEGORIA.
QUANDO IRIAMOS FAZER ESSA OTIMIZAÇÃO
ACONTECEU TUDO ISSO. ELANIR EXPLICA QUE UM
PATRIMONIO EM TORNO DE QUARENTA E CINCO
MILHOES NÃO E BOM TER MUITOS FUNDOS, MUITO
DIVERSIFICADOS. COM UMA TAXA DE DOIS VIRGULA
VINTE E CINCO NÃO TEM COMO O MERCADO NÃO
VOLTAR. O CONSELHEIRO VALDIR PERGUNTA SE
AGORA DEVEMOS SER MENOS CONSERVADORES E
SER MAIS AGRESSIVOS COM A CARTEIRA? A
PRESIDENTE EXPLICA QUE TEMOS OS PERCENTUAIS
DEFINIDOS NO PLANO DE INVESTIMENTOS SENDO
TRINTA POR CENTO EM RENDA VARIÁVEL E SETENTA
POR CENTO EM RENDA FIXA. ENTÃO TEMOS QUE
TER CUIDADO PARA NÃO DESEMQUADRAR. DANDO
CONTINUIDADE A PRESIDENTE APRESENTA O
NUMERO DE ATIVOS SENDO SETECENTOS E
NOVENTA E CINCO E QUATROCENTOS E QUATORZE
INATIVOS. QUANTO A EMISSÃO DA CRP ESTÁ TUDO
REGULAR. SIMONE FOLLADOR SOLICITOU A ANGELA
QUE VERIFIQUE A IRREGULARIDADE DE DADOS
CONTABEIS. ANGELA FEZ TODAS AS
REGULARIZAÇÕES QUE PRECISAVA. A PRESIDENTE
FALA SOBRE A SINDICANCIA PARA AVERIGUAR AS
IRREGULARIDADES APONTADAS PELO EXECUTIVO
NO CUMPRIMENTO DOS PRAZOS PELO SETOR DE
FINANCAS DO INSTITUTO, FOI CRIADA UMA
COMISSÃO INTERNA. A COMISSÃO SOLICITOU
DEPOIMENTO DO CONTADOR LUIS AURELIO
TERCHEINSKI. HAVIA A SOLICITAÇÃO POR EMAIL DA
EXONERAÇÃO DO CONTADOR, POREM NO FINAL DO
MÊS ELE COMPARECEU E FOI INFORMADO DOS
DESCONTOS POR FALTAS, POREM NO DIA VINTE E
SETE AVISOU QUE ESTAVA DE ATESTADO E NÃO
APRESENTOU O MESMO. NO DIA TRINTA DE MARÇO
FOI RECEBIDA A TERCEIRA NOTIFICAÇÃO PARA
REGULARIZAR AS PENDENCIAS. NO DIA TRINTA E
UM O CONTADOR LUIS AURELIO TERCHEINKI
COMPARECEU AO RPPS E NÃO TROUXE O ATESTADO.
FOI ABERTO PROCESSO ADMINISTRATIVO E NO DIA
DEZESSETE DE ABRIL FOI CONVOCADO E LIBERADO
O ACESSO PARA HOME OFFICE, VEIO NO DIA DO
DEPOIMENTO E INFORMOU QUE NÃO ATUALIZOU AS
ATIVIDADES EM CASA PORQUE ESTAVA DOENTE.
APRESENTOU O ATESTADO NO DIA DEZESSETE DE
ABRIL, POREM JÁ HAVIA PASSADO O PRAZO LEGAL
PARA ENTREGA. NO DIA DA REUNIÃO O MESMO
CHEGOU PARA ASSINAR A EXONERAÇÃO. FOI
INFORMADO DO DESCONTO DAS FALTAS E
PAGAMENTO DE ABRIL, COMO ELE NÃO ACEITOU OS
DESCONTOS NÃO ASSINOU A EXONERAÇÃO. EM



SEGUIDA APRESENTOU ATESTADO E FOI
ENCAMINHADO PARA PERÍCIA COM RETORNO NO
DIA VINTE DE MAIO. NA SEGUNDA-FEIRA LIGOU
COMUNICANDO QUE O TRIBUNAL DE CONTAS
SOLICITOU ATUALIZAÇÕES. SIMONE FOLLADOR
PERGUNTOU SE ELE VIRIA NA SEGUNDA FEIRA E FOI
MAL INTERPRETADA, O CONTADOR APRESENTOU
OUTRO ATESTADO ONDE FARÁ A PERICIA NA
PROXIMA SEMANA. SIMONE INFORMA QUE O QUE
IMPACTOU FOI A CONTRATAÇÃO DE UMA
CONTADORA QUE COLOCOU TUDO EM ORDEM. A
COMISSÃO ORIENTOU A DAR UMA ADVERTÊNCIA,
POREM NÃO TEVE TEMPO. A CONSELHEIRA DANIELE
APRESENTA UMA DÚVIDA SOBRE A REGULARIDADE
DO CIOPE, O CONTADOR DA EDUCAÇÃO INFORMOU
QUE ESTAVA ATRASADO DO ÚLTIMO BIMESTRE. A
PRESIDENTE INFORMA QUE FOI PASSADO PARA A
CONTADORA ANGELA FAZER. ELOIR LIGOU NA
TERÇA-FEIRA DA SEMANA PASSADA INFORMANDO
QUE TODAS AS PENDÊNCIAS FORAM RESOLVIDAS. A
PRESIDENTE VAI VERIFICAR. O DAIR E O DIPR ESTÃO
CORRETAMENTE PREENCHIDOS ENTÃO A CRP
PODERA SER EMITIDA. NO DIA VINTE E OITO DE
ABRIL FOI REALIZADA UMA TED NO VALOR DE
SEISCENTOS MIL REAIS PARA COMPLETAR A FOLHA
COM RECURSO DO BB FLUXO QUE É DE MAIS ZERO E
TEM BAIXA RENTABILIDADE. FOI AINDA RECEBIDO
O VALOR DE TREZENTOS E SESSENTA E TRÊS MIL
REAIS DE UMA AMORTIZAÇÃO DE UM FUNDO E FOI
USADO TAMBEM PARA COMPLETAR A FOLHA.
INFORMATIVOS: A REFORMA DO IMOVEL ESTÁ
SUSPENSA, SERÁ VERIFICADO COM O JURIDICO O
ANDAMENTO. O GRUPO DE ESTUDOS ESTÁ PARADO.
NÃO E POSSIVEL REALIZAR PSS, POIS ESTÁ TUDO
PARADO. DEBORA VAI VERIFICAR A EMENDA CENTO
E TRES QUE FOI PARA A CAMARA. MELO FINALIZOU
O CALCULO ATUARIAL. SERÁ ENCAMINHADO PARA
A CAMARA E PARA A PREFEITURA PARA
PUBLICAÇÃO E DECRETO. SOBRE A ALIQUOTA DE
QUATORZE POR CENTO, TEM INFORMAÇÕES QUE
ALGUMAS CAMARAS NÃO VAO VOTAR A FAVOR,
POREM O PRAZO É ATE TRINTA E UM DE JULHO. EM
CASOS DE CALAMIDADE PUBLICA A PREFEITURA
PODE SUSPENDER O REPASSE DO VALOR DO
CALCULO ATUARIAL E PARCELAR EM ATE VINTE
ANOS. MARINA INFORMA EM RELAÇÃO A ALIQUOTA
É O PIOR MOMENTO, MAS É UMA IMPOSIÇÃO DA LEI,
ESPERAR QUE OS VEREADORES CUMPRAM COM
SUAS OBRIGAÇÕES DE DEFENDER A CONSTITUIÇÃO.
QUANTO AOS TERRENOS HÁ UMA SOLICITAÇÃO DE
ALUGAR UM TERRENO PARA O SENHOR PEDRO
SHERER, COM O COMPROMISSO DE CERCAR E PAGAR
UM VALOR MENSAL. O PARECER DO JURIDICO E DE
QUE NÃO SE APLICA A LOCAÇÃO E SIM A
CONCESSÃO DE USO E PARA GARANTIR MAIOR
TRANSPARENCIA A AVALIAÇÃO DE MERCADO E
EDITAL PARA PUBLICIZAR. QUANTO A PARCELA DO
DECIMO TERCEIRO SERÁ FEITO UM ESFORÇO PARA
PAGAR AGORA NO MEIO DO ANO A METADE.
SEGUNDO INFORMAÇÕES EXTRAOFICIAIS A
PREFEITURA PODERA REPASSAR EM ATÉ QUATRO
PARCELAS. FOI IMPLANTADO O MÓDULO
PROTOCOLO NO RPPS AUMENTANDO O VALOR
MENSAL EM QUATROCENTOS REAIS PARA A
INSTALAÇÃO. A PRESIDENTE EXPLICA QUE POR
MOTIVOS PESSOAIS PROCUROU O PREFEITO E
SOLICITOU SUA EXONERAÇÃO E QUE O MESMO
ENTENDEU E ACEITOU O PEDIDO. INFORMOU QUE
FICA ATE SEXTA-FEIRA. NADA MAIS HAVENDO A
TRATAR ENCERROU-SE A REUNIÃO. APÓS LEITURA E
APROVAÇÃO DA ATA, A MESMA SERÁ ASSINADA POR
MIM TÂNIA MARA TRINDADE, SECRETARIA, PELA
PRESIDENTE SIMONE FOLLADOR E PELOS
CONSELHEIROS PRESENTES JÁ NOMINADOS.



SALIENTAMOS QUE TODOS OS ANEXOS,
ENCONTRAM-SE NA SEDE DO RPPS, PARA
QUAISQUER INFORMAÇÕES. NADA MAIS HAVENDO A
TRATAR ENCERROU-SE A REUNIÃO ORDINÁRIA.
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